



Martín Espinosa

Periodista

martin.espinosa@gmm.com.mx

Coalición en vilo

Es evidente que “la pausa” ordenada por la dirigencia nacional del blanquiazul, que encabeza Marko Cortés, aún está vigente, debido a la iniciativa priista de prolongar la participación del Ejército en tareas de seguridad pública hasta el año 2029, aprobada ya en comisiones, así como por el “acercamiento” de Alito al gobierno de la Cuarta Transformación.

Tras las más recientes declaraciones del aún dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, Alito, al anunciar que el PRI presentará en breve un Paquete Económico Alterno para el 2023, en las que señala que no será el tricolor el que rompa la alianza Va por México y que su partido puede ganar gubernaturas de manera solitaria, sin necesidad de aliarse con el PAN y el PRD, hay quienes aún piensan que se puede salvar dicha coalición, tanto para las elecciones estatales del año próximo como para las presidenciales de 2024.

Hace apenas unas horas, al referirse al proceso electoral del próximo año en el Estado de México para renovar la gubernatura de la entidad, los representantes tanto nacionales como estatales de los partidos de oposición a Morena manifestaron divergencias sobre la posibilidad de continuar con la coalición.

Destaca lo expresado por el dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática, Jesús Zambrano, quien aseguró que serán las dirigencias locales de los partidos las que determinen el futuro de esa alianza.

Es evidente que “la pausa” ordenada por la dirigencia nacional del blanquiazul, que encabeza Marko Cortés, aún está vigente, debido a la iniciativa priista de prolongar la participación del Ejército en tareas de seguridad pública hasta el año 2029, aprobada ya en comisiones, así como por el “acercamiento” de Alito al gobierno de la Cuarta Transformación, que dirige el presidente López Obrador.

Hace varias semanas, antes de dicha “pausa”, el dirigente nacional priista ya había señalado que cada partido de la coalición opositora a Morena tendría la posibilidad de seguir sus procesos internos y que el calendario electoral de la entidad les “permita margen” para que a finales de este año se pudiera tener, primero, el documento para una posible alianza y, luego, escoger un candidato común o, de plano, que cada quien postulara a su propio abanderado.

Sin embargo, de lo que suceda en las próximas negociaciones de la coalición para las elecciones de 2023 en Coahuila y el Estado de México, así como del futuro del dirigente nacional del PRI, dependerá el destino que tenga Va por México para las elecciones cruciales de 2024.

De otra forma, no tendrían sentido las declaraciones de Zambrano Grijalva, quien insistió en que, “en lo local, se sigue platicando, ya que, en todo caso, quienes decidan serán las dirigencias estatales y ya veremos qué es lo que resulta”.

Por su parte, uno de los precandidatos más aventajados, el diputado panista Enrique Vargas, asegura que una posible alianza entre los tres partidos se encuentra “en pausa”, precisamente en la misma “sintonía” con lo expresado por el dirigente nacional del blanquiazul. Sin embargo, manifestó su preocupación de que la oposición se resquebraje o se desuna en estos momentos.

Llama la atención que nada se da por descartado a estas alturas. El propio Vargas confía en que en los próximos días se podría tener un entendimiento por parte de los tres partidos políticos (PRI, PAN y PRD) rumbo a los comicios del año próximo, para integrar una alianza “ganadora y sólida”.

Así que la moneda está en el aire.

MORENA Y LA INSEGURIDAD EN JALISCO

En Puerto Vallarta, Jalisco, el coordinador de los diputados de Morena en el Congreso estatal, José María Chema Martínez, encabezó un encuentro con legisladores locales y presidentes municipales, en el que se presentó el Plan Estatal de Regeneración, con el fin de apoyar a los ciudadanos ante las deficientes acciones del gobierno del estado. En el tema de seguridad, Chema Martínez afirmó que es necesario atender las causas que permitan reducir, poco a poco, la violencia en los hogares y en las calles, así como la tasa de homicidios. El legislador felicitó al presidente López Obrador por presentar la reforma que incorpora la Guardia Nacional a la Sedena, ya que será de “gran ayuda para la entidad”, señaló, ante las fallas que ha mostrado en la materia el gobierno que encabeza Enrique Alfaro.